
Date: quarta, 6 Abr 2011 

Prezada Evelin, sei que é muito difícil falar com você por telefone, mas alguém profissional, civilizado e de bom 
caráter teria que me dar algumas resposta e só encontrei neste momento você. Não dá para ganharmos as coisas 
"na marra" e nem nós enganarmos e as outras pessoas também, por isso temos a consciência de que a melhor atleta 
hoje de qualquer ginástica que seja no Estado do Pará é a Juddy, a 5ª melhor do Brasil no Campeonato Brasileiro e 
Vice-Campeã do Torneio Nacional, sem contar os resultados estaduais, mas isso você sabe, pois vocês tem os 
resultados, mesmo assim não fomos nem informados sobre as indicações ao Troféu Romulo Maiorana, sei que você 
não tem nada a ver com isso, mas por uma questão de consciência, compare os resultados. Desculpe........ Um 
grande abraço Ulisses - G.A.F - Pará 

Em quinta, 7/4/11, Evelin Lobo 

Prezado Ulisses, 
Me perdoe mas tomei a liberdade de responder este email com cópia para o Professor Agenor e a Professora Célia, 
pois acredito que precisamos de transparência, e sempre fui e sempre vou ser muito verdadeira. 
Em primeiro lugar acredito que para tomar alguma atitude ou solução de algum problema precisamos participar, 
deixar de lado esse discurso furado de "injustiçados" e participar, fazer valer o nosso direito de voz e de voto na 
Assembléia que tem como objetivo principal estabelecer as regras e nortear os rumos das modalidades que a 
Federação contempla, portanto se eu NÃO PARTICIPO, como posso questionar??????, como posso saber os critérios 
adotados e votados??????? 
Em segundo lugar desde a assembléia de 2009 que venho constatemente verbalizando a falta de comunicação por 
parte da Ginástica Artística Masculina e Feminina, não possuo nenhum tipo de cadastro, nenhum tipo de resultado 
dessa modalidade, não sei quantas crianças competem, não tenho calendário, como posso ser responsabilizada 
por algo que não tenho nenhum dado??????1 Cadê o comitê da GAM e GAF????? eu sou uma colaboradora da 
federação, porém o que de fato eu assumi foi o comitê da Ginástica Rítmica, ajudo nos assuntos gerais já me 
prontifiquei várias vezes de ajudar a GA, massssssss ajudar quem não participa????? como?????? sinceramente eu 
não sei...... 
Em terceiro lugar já solicitei juntamente com o presidente da federação o cadastramento da GAF e GAM, pois a 
partir desse ano, ficou registrado em ata na assembléia, da qual nenhum membro da GA estavam presentes, que 
quem não possuir cadastro perante a FEPAGIN, não terá direito a nenhuma indicação, assim como fica vetada a 
participação em qualquer estância estadual, nacional e internacional para todos os eventos que a Confederação e a 
Federação estiverem organizando. 
Portanto se organize com suas atletas pois a federação só existe se tiver atletas, devidamente cadastradas e 
atuantes em sua prática. 
Em quarto lugar ficou acordado também na Assembléia a tabela de ranking de pontuação para as indicações 
vigentes em nosso estado como Bolsa Talente, Troféu Romulo Maiorana etc, nessa tabela contemplamos as 
ginastas que participam da primeira divisão nos campeonatos nacionais, ficando assim a Atleta Juddy Milla sem 
condições de concorrer com as indicadas, só faremos a indicação de segunda divisão se não houver ginastas de 
primeira divisão2. Eu posso completar a tabela de ranking da sua atleta para sua avaliação posterior, mas isso não 
altera o resultado e nem as indicações que foram feitas. 
Gostaria de deixar bem claro a todos, pois todos somos responsáveis por nossos atos, nossas atitudes e nossa 
consciência de que faço tudo o que eu posso para colaborar, mas acredito que nunca será suficiente, acredito 

                                                        
1 Aqui caracteriza-se total despreparo da atual gestão, uma vez que todos anos é recolhido sim uma ficha cadastral, juntamente 
com a taxa de cadastramento e esta é  paga assiduamente pelos pais das atletas, e chega nesse momento a FEPAGIN afirma que 
não possui qualquer informação dos atletas da GA isso só caracteriza o desprezo pela modalidade. 
2 Se isso é verdade só caracteriza a falta de desprepara e bom senso da instituição, uma vez que até mesmo no futebol os 
melhores colocados ganham o direito de subir de categoria. Caso ocorrido com a Juddy, que classificou-se em 23º no juvenil de 
2011, mesmo com apenas seis meses de treinamento no Flamengo, com característica mais corretivas que inclusão de novos 
elementos. Disso tudo quem perdeu foram os patrocinadores da FEPAGIN, que só atende aos atletas que melhor lhe convêm. 
 



também na participação de um bem comum, a FEPAGIN não é só GR, e no ano de 2010 houve um esforço do 
Professor Agenor em trazer eventos de GA e Aeróbica3 para a fomentação e massificação das modalidades, porém, 
pelo que eu me lembro quem ajudou na organização dos dois eventos foi a professora Célia, juntamente comigo e o 
Professor Agenor, não quero aqui apontar erros ou acertos porém precisamos refletir quem somos????? o que 
estamos fazendo, será que atirar pedras é o melhor caminho???? será que se eu tomar uma atitude de realmente 
colaborar, participar, interagir as coisas não seriam melhores?????? vamos deixar de sermos vítimas de situações, e 
vamos atuar como professores, técnicos e pessoas que somos e que temos responsábilidades com diversas crianças 
que durante um ano todo realizam atividades em nossas mãos e precisamos de postura, de dignidade 
profissional.......... 
Peço desculpas pelo desabafo, encaminhei com cópia para a professora Célia, pois ela esteve presente durante 10 
anos à frente dessa federação e que até hoje colabora e atua incansavelmente pelas crianças, pelo desenvolvimento 
da ginástica no Estado do Pará.  
E gostaria de entender melhor essa relação de Federação, pois até onde eu sei o Professor Ulisses é vice presidente 
da federação, e qual é sua atuação?????? porque você nunca está presente nas discussões ??????? como o senhor 
pode fazer parte de uma entidade e ser contra ela???????? porque essa falta de comunicação?????  
estarei sempre a disposição para ajudar quem precisar, podem ter certeza disso 
abraço a todos 
Por favor encaminhe ao professor Roberto e o professor Vagner, pois não encontrei os emails deles na minha 
relação e gostaria que eles também pudessem participar dessas reflexões 

Sexta, Abril 08, 2011 4:50 PM 
 
Prezados, a Fepagin, através de seu presidente, vem esclarecer a respeito dos critérios adotados para 
indicação ao TRM, Bolsa Talento e outros: 
- Os resultados Internacionais, Campeonatos Brasileiros da 1ª divisão e Torneios Nacionais, temos uma 
tabela de pontuação, onde indica-se o 1º, 2º e 3º e sucessivamente. 
- As três atletas indicadas, com seus curriculuns, foram indicadas por serem as melhores e de nível 
TOP(regulamento TRM). 
- Em relação a atleta Judh, a mesma compete em Campeonato Brasileiro 2ªDIVISÃO, fato omitido por seu 
TRINADOR , quando na entrega do curriculum ano passado e este ano tivemos o esclarecimento da 
CBG em assembleia Geral, que as atletas da 2ª divisão não possuem condições TÉCNICAS de 
executarem as séries da 1ª divisão4. E ainda Prof: Chistian, continuam a afirmar os resultados das atletas 
de 2ª DIVISÃO do Campeonato Brasileiro, como se elas tivessem na 1ª DIVISÃO. 
- Tivemos conhecimento também, que a CBG não convocou atletas para treinamento visando 2016 e sim 
fará um convite via FEDERAÇÃO, a todas as atletas que participaram do Campeonato Brasileiro (Santos/SP 
2010), despasas custeadas pelo responsável de cada atleta, para uma melhor observação dessas 
atletas5. 
- A FEPAGIN, trabalha para honrar a ética e o respeito aos melhores e aos que estão começando sem 
preferências e fica a inteira disposição para qualquer esclarecimento adicional. 
 
Abaixo, a pronta resposta da Profª Evelin Lobo(Cômite Técnica de GR da Fepagin), as declarações do 
treinador Ulisses e Pais. 
                                                        
3 Mais uma vez a FEPAGIN despreza o trabalho dos professores e pais da GA, lembro que o prof Ulisses insistiu com a 
presidência em chamar um campeonato para Belém, e com os relatos dos pais, lembro que muito se dispuseram a carregar areia 
para fixar os equipamentos. 
4 Este é um argumento totalmente descabido, uma vez que é a FEPAGIN que tem acesso prioritariamente a resultados e é ela 
quem faz as indicações e neste caso se houve alguma omissão foi da própria instituição por não saber o que é resultado da 1ª 
divisão e 2ª divisão. O que me recordo quando da indicação da Juddy ao TRM é que relatos de pais mais próximos da presidência 
foi que este revelou que se soubesse que a Juddy era filha de quem era não haveria indicado ao troféu, caracterizando os 
verdadeiros critérios de seleção. Seria interessante ter em mãos a ata desta assembléia.  
5 Esta vem só ratificar que a FEPAGIN não tem pretensão de colaborar com qualquer atleta da GA.  



Pedimos a todos que tomem conhecimento do conteúdo abaixo,e que fique nítido o trabalho, o 
comprometimento e a seriedade dos profissionais colaboradores da Federação Paraense de 
ginástica(FEPAGIN) e enquantos uns tentam denegrir a imagem da FEPAGIN, nos trabalhamos para o bem 
da ginástica Paraense. 
Att. 
AGENOR PAES(Presidente da FEPAGIN). 

 
 
Em, 9/4/2011  Esta resposta é do Secretario Adjunto da SEEL. 
 
Caro Agenor. 
Msg recebida. Obrigado pelos esclarecimentos. 
Meu abraço, 
Christian. 
 

 

Em, 11/4/2011   

Cara profª Evelin, Exmº Presidente da FEPAGIN Agenor Paes e a todos mais, 
  
           Antes de tudo queria agradecer este espaço muito almejado pela ginástica artística, para poder sermos 
ouvidos, possibilidade muitas vezes suprimidas com as afirmações do Exmº presidente, inclusive 
presenciadas pela profª Evelin, quando, alteradamente bradava aos pais, em algumas reuniões, que quem 
manda na federação era ele, desconstruindo qualquer possibilidade de um diálogo civilizado. Vamos 
esquecer isso, mas caso alguém queria consultar é só verificar com qualquer um dos pais, principalmente, 
aqueles que estão envolvidos e tem a ginástica como uma ferramenta de educação.   
          Nesta conversa virtual, queríamos começar pelas indicações ao TRM, coloquei a situação da minha 
filha, a qual sou seu maior torcedor; porém, as condições de indicação ao troféu deixam de fora a GA sim. 
Tendo como base seus critérios, para mim ficaram algumas dúvidas: 
            Qual motivo da não indicação dos atletas Mario e Ubiratan, uma vez que a GAM não tem segunda 
divisão? O treinador destes atletas foi consultado? 
     Mario:        21º lugar geral no brasileiro em Santos, categoria infanto-juvenil. 
                        1º lugar geral do Torneio Nacional em Belém, categoria infanto-juvenil. 
                        Primeiras colocações no JEP’s e paraense aos quais não tenho acesso.   
Ubiratan:         22º lugar geral no brasileiro em Santos, categoria infanto-juvenil. 
                        1º lugar geral do Torneio Nacional em Belém, categoria infanto-juvenil. 
                         Primeiras colocações no JEP’s e paraense aos quais não tenho acesso.            

Só estes resultados justificariam a indicação, consultei-os no site da CBG, para mim eles valorizam 
competições, locais, regionais, nacionais e internacionais, determinadas pela CBG em seu calendário anual, 
o que não é percebido pelas indicadas este ano ao troféu, como a Copas Dallas que não compõem o 
calendário da CBG e muito menos a do Maranhão que nem é um estado que compõem a confederação de 
ginástica. Outra coisa: qual o significado do JEP’s para o comitê da GR?   
          Sobre a impressão deixada pelo professor Ulisses, conversei com ele e acho que não era o 
pretendido, o meu entendimento é que sua falta significa que não concorda com os posicionamentos da 
presidência, sua ausência foi a forma de participar, parece que deu certo, pois agora temos uma possibilidade 
de falar. A história começou no início do ano de 2010, quando, depois de sua iniciativa própria de 
encaminhar projeto ao BASA, como vice da FEPAGIN, teve a surpresa de ser considerado inapto e suspeito 
para gerir os recursos, assim como todos os pais, que fomos depreciados a uma situação de criminosos, 
inclusive eu tendo que parar na delegacia por falta de diálogo com Sr Agenor. Aproveitando a oportunidade, 
queríamos esclarecimento sobre como está a situação com o BASA, afinal foram R$ 40.000,00 
disponibilizados e tivemos competições, como o caso do Torneio em Goiânia e o seminário internacional de 
ginástica onde nós pais tivemos que desembolsar recursos. Se os recursos foram tão bem geridos, porque a 



GA não tem nenhuma notícia da continuidade do projeto? O que mais impressiona é que a tão propagada 
prestação de contas até hoje não se apresentou.  
            Sobre as participações nas assembléias da Federação e a ausência do prof Ulisses, como ele nos 
relatou: É impossível participar de algo que não se conhece. Queríamos que nos fornecêssemos os editais de 
convocação para reuniões da FEPAGIN com a ciência do Ulisses, pois, o que ele nos tem falado é que nem 
mesmo as correspondências por e-mail têm recebido e o seminário internacional foi uma delas, o qual teve 
conhecimento através de amigos de outros estados. Prof. Evelin, sobre seu propenso empenho, acredito que 
quem quer faz, quem não quer se propõe a fazer a dá isso como justificativa por não ter feito nada.  
           Sobre a trajetória na ginástica, mil perdões, mas preciso destacar e apresentar a trajetória de quinze 
anos como atleta, quatro como aluno de ed. física e hoje a mais de vinte como professor da modalidade, a 
qual percebemos que o professor Ulisses abraça e se dispõem de corpo e alma para que o Pará conquiste seu 
espaço merecido no cenário nacional. Então, me desculpa, mas não são palavras ou interpretações míopes 
que denegrirão a imagem e seu desejo de sucesso da Ginástica Artística paraense, pelo menos para nós pais, 
que realmente estamos no dia-a-dia de nossos filhos, o professor Ulisses além de treinador é um pai para 
muitas das meninas que não tem esta referencia na família. 
     Acho que para uma primeira conversa já é suficiente, espero uma resposta a todos nós. Depois de 
todos estes atropelos, o Ulisses se sentiu incapaz, isoladamente, de definir o futuro da ginástica no Pará, para 
isso, os pais se uniram e realmente espero que a federação reconheça, o mais urgentemente possível, o 
cadastramento da associação que eles constituíram e tem uma representante que conhece toda a trajetória da 
GA no Pará. A Srª Eliete Foro, mãe do atleta Péricles Foro e ex-ginasta têm apoio e competência para 
responder politicamente aos interesses de nossos filhos-atletas.  

Eu como pai da atleta Juddy peço desculpa pela insistência e acredito que a ginástica artística tem um 
potencial imenso para levar o Pará ao Brasil e o mundo, infelizmente minha participação parece ser ilógica 
demais e conflitante, quando aponto incorreções no processo, acredito que os professores, a Srª Eliete e os 
outros pais, verdadeiramente tem a partir deste momento a possibilidade de encaminhar o avanço desta 
modalidade no Estado.  

 
João Guilherme da Silva Passos 

Tec em Gestão Pública / Economista. 
Fã e torcedor n° 1 da minha filha. 

 
OBS: Infelizmente por elas somos abrigados a fazer coisas que surpreendem até a nós mesmos. 

 

Em quarta, 13/4/11 

PREZADOS PROFESSORES, 
É LAMENTÁVEL QUE SENDO TÃO POUCOS AINDA TEMOS QUE CONVIVER COM DIVISÕES. COMPARTILHO E 

PARABENIZO A PROFESSORA EVELIN POR SUAS PALAVRAS TÃO PROFISSIONALMENTE BEM COLOCADAS, OPOSTAS ÁS 
PALAVRAS DE TÃO BAIXO NIVEL QUE DETERMINADAS PESSOAS DIANTE DE SUA POSIÇÃO PROFEREM, ISSO 
REPRESENTA COM CERTEZA A QUALIDADE DE SUA EDUCAÇÃO. AQUELES QUE MENOS COLABORAM SÃO OS QUE 
MAIS CONTESTAM, TALVEZ PELA FALTA DE INFORMAÇÃO, POIS SE BEM O REFERIDO PROFESSOR CONTRIBUISSE 
COM AS DECISÕES NAS REUNIÕES DA FEPAGIN, PODERIA AO MENOS TENTAR MANTER-SE INFORMADO, POIS 
MESMO EU, ESTANDO DISTANTE DA ADMINISTRAÇÃO DA FEPAGIN, ESTOU SEMPRE ME PREOCUPANDO EM TER 
CONHECIMENTO DAS COISAS QUE ACONTECEM E FOI MUITO BEM NOTIFICADA AS MEDALHAS INTERNACIONAIS 
CONQUISTADAS MERECIDAMENTE PELAS ALUNAS DE GR, BEM COMO O RESULTADO DOS CAMPEONATOS 
BRASILEIROS E JOGOS ESCOLARES BRASILEIROS. a TABELA QUE FOI UTILIZADA TEVE COMO REFERÊNCIA A MESMA 
UTILIZADA PARA O RANKING DA CBG ONDE A HIERARQUIA DE PARTICIPAÇÃO DOS CAMPEONATOS SÃO OS MAIS 
VALORIZADOS OBVIAMENTE, TEMOS ATLETAS CAMPEÃ DO TORNEIO CAIXA6 E NEM POR ISSO VALORIZAMOS O 

                                                        
6 Conforme informações de presentes na Assembléia da CBG, na qual a professora Célia estava presente, foi relatada que esta 
atleta não fazia parte do projeto CAIXA, esta já participava do treinamento de auto-rendimento, o que seria uma situação de 
desigualdade entre as demais atleta. Parece que a mesma situação tentou se repetir com a GA, só que desta vez a recusa pela 
CBG deu-se pelo pouco tempo de instalação do projeto, caracterizando-se o perfil de auto-rendimento da atleta que participaria 
de tal competição.  



RESULTADO POR SE TRATAR DE UM CAMPEONATO INFERIOR AO OFICIAL DA CBG NO QUAL ESTES SÃO PONTUADOS 
COM MAIS VÊEMENCIA (DESDE QUE ESTEJAM NA CATEGORIA OFICIAL E NÃO NA CONDIÇÃO DE SUB- CATEGORIA. 
PASSEI 10 ANOS CONVIVENDO COM BRIGAS ENTRE OS PROFESSORES DA GAF E GAM E VEJO QUE NADA MELHOROU 
NO ASPECTO SUPERIORIDADE EXCESSIVA, RESPEITO A TODOS OS MEUS COLEGAS, POR SEUS TRABALHOS , MAS 
INFELIZMENTE NÃO POSSO DIZER O MESMO PELAS SUAS ATITUDES, DEVEMOS LEMBRAR QUE POR TRÁS DE NÓS, 
EXISTEM AS CRIANÇAS QUE DEVEM SER RESPITADAS E QUE DIARIAMENTE ESTÃO NOS SEUS LOCAIS DE 
COMPETIÇÕES LUTANDO POR UM RESULTADO, VEJO TAMBÉM QUE EXISTEM SUPERAÇÕES E A CADA ANO SURGEM 
NOVAS GINASTAS E DEVEMOS RESPEITAR ISSO, ONTEM FOI X, AMANHÃ SERÁ O Y E DEPOIS VIRÁ O W. vAMOS 
CONTINUAR NOSSOS TRABALHOS, ATÉ PORQUE SOMOS PAGOS PARA ISSO, E VIVER UMA VIDA DE MIAS 
COOPERAÇÃO. 
QUERO FINALIZAR DIZENDO QUE SE HOJE A CASA ESTÁ DIFICIL DE ARRUMAR FOI CULPA MINHA7 POR DEIXADO 
QUE OS FILHOS DELAS NÃO RESPEITASSEM OS SEUS REGULAMENTOS. VAMOS COLABORAR E COLOCAR NOSSAS 
VIDAS EM DIA, O CADASTRO DOS ATLETAS,TÉCNICOS E ARBITROS É ANUALMENTE COBRADO PELA CBG, PORTANTO 
VAMOS FAZER CADA UM A NOSSA PARTE, VAMOS NOS ORGANIZAR MELHOR. 
ABRAÇOS A TODOS CELIA. 

                                                        
7 Isto só constata a falta profissionalismo e descompromisso com a Ginástica no Pará. 


